

vorto libera

Órgano de expresión de la Sección Sindical en la Universidad de Salamanca - Noviembre 2010 - Nº 1 - Año IV



EDITORIAL

Mediante esta editorial queremos saludar a los lectores y lectoras en esta nueva etapa de la publicación Vorto Libera, que en esta ocasión será el vocero de la Sección Sindical de la Universidad de Salamanca de CNT. Pretendemos que estos papeles sirvan para dar a conocer la actividad de CNT-AIT en la Universidad, así como un espacio de reflexión y debate.

La Sección Sindical recientemente creada en la Universidad de Salamanca, estará de lado de los/as trabajadores/as y estudiantes dispuestos a luchar porque se respeten sus derechos y por llevar a cabo reivindicaciones tanto de tipo laboral como social. Trabajando desde la horizontalidad, es decir, sin líderes y tomando las decisiones en asamblea, sin burocracias ni subvenciones, y practicando en todo momento la solidaridad y el apoyo mutuo. En pocas palabras, pretendemos llevar los planteamientos y la acción de la CNT a la Universidad.

Pensamos que en los tiempos que corren esto resulta más necesario que nunca. Bajo la excusa de la necesidad de modernizar la universidad estamos asistiendo a una situación de continuos cambios, tan rápidos que muchas veces no nos permiten vislumbrar hacia donde vamos. Lo que está claro, para el que lo quiera ver, es que las consecuencias las pagaremos los trabajadores y trabajadoras (externalización de servicios, pérdida de puestos de trabajo, etc.) y estudiantes (tasas abusivas, alteraciones descontroladas de los planes de estudios, etc.). Todo ello para que la educación superior se adapte a los nuevos criterios del mercado, tanto en su funcionamiento interno como en su papel de fuente de mano de obra.

Invitamos a toda la comunidad universitaria a participar con nosotras y nosotros, tanto en la Sección como en esta revista.

Salud.

LA UNIVERSIDAD Y LOS INESCRUTABLES CAMINOS DE LA MODERNIZACIÓN

En una sociedad tan moderna, tan europea y tan futurista como la que nos ha tocado, las cosas van a veces tan rápido que no somos capaces de reaccionar, y si añadimos a este hecho que ¡bastante tenemos con solucionarnos cada uno y cada una lo nuestro y vivir nuestra interesantísima vida!, la posibilidad de que nos den gato por liebre es bastante elevada.

Teniendo en cuenta estas reflexiones, muchas veces me pregunto por lo que está pasando en mi universidad cuando me hablan de la necesidad que tiene esta de modernizarse, de adaptarse a los nuevos tiempos. Parece ser que de la mano de los Planes de Bolonia, la Estrategia Universidad 2015 o las menciones de “Campus de Excelencia”, las universidades serán más competitivas, más internacionales y estarán en sintonía con lo que “la sociedad demanda de ellas”.

La modernización es un camino que parece no tener vuelta atrás y al que nadie puede oponerse so pena de quedarse obsoleto y fuera de la realidad. En otras palabras, ser más competitivo o adaptarse a las demandas de la UE y de nuestra modernísima sociedad no es algo que se decida, es lo que hay, no te puedes oponer a la inescrutable y poderosa providencia modernizadora, sería como oponerse a que la lluvia caiga o a que el sol salga todos los días; sería una locura y una ridiculez. Además, ¿quién querría oponerse a este tipo de cosas?, a primera vista parece muy bueno y muy beneficioso para todos y para todas.

Sin embargo hay algo que no me encaja. No entiendo cómo a pesar de estar siguiendo fielmente el camino marcado por los y las profetas del progreso, no se trabaje mejor en la universidad y el panorama para las y

los estudiantes sea tan poco halagüeño: cada vez se ve más gente subcontratada, no se cubren las bajas... qué voy a contar, lo que pasa en todas partes y, por otro lado, no se ve que aumenten las expectativas de encontrar trabajo para la gente que acaba la carrera, no parece que haya más motivación, etc., ¿será que atravieso una crisis de fe?

Viendo esto, uno llega a la conclusión de que solo de ilusiones no se vive. Lo que estamos padeciendo en las universidades y en todos los lugares es un ataque a la población por parte del poder, es decir, por lxs políticxs y lxs empresarixs de turno; un ataque que tiene dos objetivos: uno es el empeoramiento continuo de nuestras condiciones de vida y el otro machacar lo que queda de nuestra capacidad de responder por nosotrxs mismxs, sin que tenga que mediar ese tejido asociativo de burocracias y subvenciones y que tan dócil y apaciguador ha demostrado ser en los últimos años.

Si alguien necesita que le ponga un ejemplo de lo primero, es que está aún más fuera de la realidad que yo. En cuanto a lo segundo, tenemos la reciente huelga general o la oposición a los Planes de Bolonia de hace algo más de un año como prueba de que España está en muy buena posición en el ranking de países con menor capacidad de respuesta social.

Al final a uno le tientan y cae en la herejía o peor, en la ridiculez y en el anacronismo de pensar que esta modernización es un cuento chino, que no es después de todo algo tan novedoso porque suena a lo de siempre. Parece que el problema es que cada vez somos más crédulos y más crédulas.

Pablo



CNT-AIT SALAMANCA

Sección Sindical en la Universidad de Salamanca

Avenida de Italia, 24-26

www.cnt.es/salamanca

salamanca@cnt.es

TABLA REIVINDICATIVA DE LA SECCIÓN SINDICAL DE CNT-AIT DE LA UNIVERSIDAD DE SALAMANCA

MATERIA SINDICAL:

- **No obstrucción de la labor de la Sección Sindical.** Que no se ponga ningún tipo de traba al derecho de esta sección a ejercer su actividad, y a informar a la comunidad universitaria y a su entorno de esta.

MATERIA LABORAL:

- **Transparencia en el proceso de reclasificación de puestos de trabajo.** Que se informe sobre la reclasificación de puestos de trabajo que se está llevando a cabo de forma completa e inmediata.

- **Cobertura de todas las bajas.** Para evitar la acumulación del trabajo, que se cubran todas las bajas por personal contratado en interinidad.

- **Respeto a los acuerdos en materia salarial.** Pago de los salarios adeudados en concepto de la subida de sexenio, dado que no se informó a los trabajadores y trabajadoras de la necesidad de reclamarlo en su momento.

- **Mejora de las condiciones de Seguridad e Higiene para los trabajadores y trabajadoras.** Climatización adecuada de todas las instalaciones. Que el comité de Seguridad e Higiene visite las instalaciones de Salas Bajas.

- **Fin de la externalización de servicios y contratación directa de todos los trabajadores y trabajadoras de la universidad.**

- **Personal en prácticas y becarios y becarias.** Que en ningún caso este personal sirva para sustituir puestos de trabajo y que su labor se lleve a cabo en condiciones dignas y bajo supervisión sindical; con especial atención al tema de Seguridad e Higiene. Que esto se aplique tanto al personal que lleve a cabo su actividad en la Universidad como en aquellas empresas con las que tenga convenio.

- **Servicios externos.** Empleo de estos sólo cuando sea inexcusable. Que se tenga en cuenta el criterio de condiciones

laborales de la empresa adjudicataria en los concursos para la concesión de estos servicios.

MATERIA ESTUDIANTIL:

- **Adaptación a los grados.** Dejando claro que estamos en contra del proceso, nos opondremos a cualquier perjuicio para las y los estudiantes y no permitiremos que se realice de forma chapucera.

- **Estrategia Universidad 2015.** Conscientes de que se trata de un paso más en la misma dirección en la que iba el proceso de adaptación al Espacio Europeo de Educación Superior, al que la CNT se opuso desde su inicio, exigimos a esta universidad un replanteamiento sobre todas las medidas que están transformando la educación superior en perjuicio de la comunidad universitaria (y de toda la sociedad en general) y en beneficio de la patronal y el gobierno.

- **Tasas.** Nos oponemos a las subidas abusivas, tendiendo a que los estudios superiores sean gratuitos.

OTRAS REIVINDICACIONES:

- **Represión.** Retirada de las cámaras de video-vigilancia de todo el recinto universitario. Eliminación de todo el servicio de seguridad, además de impedir la presencia de la policía o cualquier cuerpo represivo en todos los Campus universitarios.

- **Acceso a las instalaciones.** Libre acceso a las instalaciones universitarias a todo aquel que lo desee. Esta universidad es una institución pública que dice querer abrirse a la sociedad que la rodea, y debe ser coherente con ello.

- **Ejército y cuerpos represivos.** Que no tengan ningún tipo de presencia en la universidad. Que no se permita la propaganda para el lavado de imagen o las campañas de reclutamiento, y que no se oferten títulos académicos destinados a estas entidades ni se homologuen los que procedan de ellas.

Sección Sindical en la USAL

BREVES

- Ante la **situación actual de la Psicología en el ámbito sanitario**, el Foro de Psicología apoyado por algunxs estudiantes poco informadxs proponen: que para ejercer como sanitario de forma legal se realice un **máster** de dos años (aproximadamente tendría un coste de 5.000 euros). Esto no supone más que un paso adelante hacia la **mercantilización de la enseñanza** por lo que dentro de unos años, con las becas-préstamo de Bolonia y este máster, sólo

podrán ejercer como psicólogos clínicos quienes tengan recursos. Y, por otra parte, **la imposición de una visión cognitiva-conductual de la Psicología**, obligando a otrxs profesionales del ámbito clínico a realizar este máster.

- En el **local de CNT-AIT Salamanca** hay disponible una **biblioteca** y una **videoteca** con una gran variedad de títulos de diferentes temáticas (historia, movimiento obrero, feminismo,

pedagogía, anarquismo, etc.). También se encuentra la **Distribuidora Libertaria "Señales de Humo"** con un amplio catálogo de libros, periódicos y revistas.

- El **Sindicato de Enseñanza e Intervención Social de CNT-Madrid** se concentrará el día 30 de Noviembre, a las 19h, frente a la Consejería de Educación (C/ Alcalá, 30) para protestar contra los **recortes en la Enseñanza Pública**.

GENOCIDIO EN EL SAHARA

Como todos sabemos, vivimos en un mundo en el que impera la opresión ejercida por aquell@s que centralizan el poder y exprimen a la población para acumular todo el beneficio económico que puedan alcanzar sus manos. Cuando alguien se rebela para luchar por unas dignas condiciones de vida y una libre disposición de su destino es duramente reprimid@ y silenciad@. Esta es una situación que ocurre diariamente en todo el planeta, y uno de los lugares donde más claramente se puede apreciar este hecho hoy en día es en la situación del pueblo saharai, que ha sido desplazado de su tierra por el estado marroquí y obligado a sobrevivir en un desierto que literalmente es la nada. El pueblo saharai lleva 35 años viviendo desplazado, mientras Marruecos explota libremente sus recursos y día tras día los condena al silencio y al olvido. Al mismo tiempo, l@s saharais que residen en el territorio ocupado son continuamente reprimid@s y marginad@s, soportando una enorme opresión y carencia de derechos.

El día 9 de octubre, un grupo de protesta organizó un campamento a unos 15 Km de la ciudad de El Aiún (en el territorio ocupado). En este campamento se concentraron entre 15.000 y 20.000 personas en protesta por las precarias condiciones de vida que

padece el pueblo saharai. En respuesta, el gobierno marroquí formó un cerco policial que mantuvo al campamento totalmente aislado del exterior. La policía y el ejército mantuvieron una constante vigilancia e incluso construyeron un muro de tierra para impedir la entrada de vehículos que pudieran introducir alimento, agua o medicación al campamento. Tras más de tres semanas de protesta, la falta de suministros provocó unas deprimentes y peligrosas condiciones de vida para l@s acampad@s, ya que los pozos se secaban, los alimentos escaseaban y l@s enferm@s crónicos corrían serio peligro de no recibir ayuda urgentemente. La policía y el ejército trataban de aterrorizarlos por medio de brutales agresiones, mientras helicópteros y cazas realizaban constantemente vuelos intimidatorios a ras de tierra. Todo esto mantuvo a la población del campamento en una situación muy precaria que olía a genocidio.

Además, todo acto de colaboración con esta causa fue duramente reprimido. Tod@s aquell@s que intentaban entrar en el campamento, bien para unirse o bien para llevar suministros, fueron reprimid@s con palizas y balazos. El domingo, día 24 de Octubre, el ejército marroquí tiroteó un vehículo que pretendía introducir alimentos en el campamento, **ASESINANDO A UN JOVEN SAHARAUI DE 14 AÑOS** y dejando heridas a cinco personas. En otras ciudades del Sahara ocupado se intentaron levantar otros campamentos de protesta, pero todos fueron rápida y brutalmente reprimidos por el ejército marroquí, dejando gran cantidad de heridos. El gobierno marroquí ha blindado el Sahara impidiendo cualquier salida de información acerca del asunto. El régimen marroquí intentó silenciar desde el primer momento este acto pacífico de protesta, todo esto adornado con una campaña de calumnias e informaciones falsas acerca de la situación del campamento.

“El asesinato cometido por el gobierno marroquí contra el pueblo saharai no es más que otra muestra de su despotismo y dominación”.

El lunes 8 de Noviembre, dos días después del aniversario de la Marcha Verde, Marruecos desaloja utilizando una violencia desproporcionada el campo de Gdeim Iznik. El ejército marroquí entró, dejando sólo unos minutos para la salida de mujeres y niños, con 80 pelotones de antidisturbios, carros blindados, helicópteros lanzando gases lacrimógeno, etc., quemando las jaimas en las que se alojaban los acampados y masacrando a todas las personas que se encontraban en el campamento. L@s más de 20.000 saharais que se encontraban en el campamento se vieron obligad@s a huir a la ciudad de El Aiún. Esta ciudad permanece en estado de sitio desde entonces y día tras día se tiñe de rojo ante el genocidio del que está siendo testigo. Las manifestaciones llevadas a cabo por los saharais fueron brutalmente reprimidas en todo momento. Desde el miércoles 10 de Noviembre no se producen manifestaciones, pero ha de quedar bien claro que esto es debido a que los saharais dispuestos a luchar contra esta situación están en estos momentos detenidos, desaparecidos, escondidos, heridos o muertos.



Los cuerpos de represión del régimen marroquí están llevando a cabo una campaña de caza y exterminio del pueblo saharai: entran en las casas y apalean familias enteras detienen a todo el que se encuentran para llevarlos luego a campos de concentración improvisados donde son torturados. El ejército ha repartido armas entre los colonos marroquíes, fomentando las agresiones contra l@s saharais. Estas detenciones son llevadas a cabo por el ejército y las fuerzas auxiliares, mientras que la policía maneja listas concretas de personas y viviendas. Los detenidos se cuentan ya en más de 2000, aunque algunos ya han sido liberados tras ser largamente torturados y en un estado muy crítico. L@s herid@s superan ya los 4500 y debido al estado de sitio y de terror que se vive en la ciudad de El Aiún se encuentran ocultos sin que pueda conocerse la evolución de su estado. La falta de asistencia sanitaria es enorme y esto provoca a menudo la muerte de l@s que tienen un estado más grave.

Los muertos se cuentan por decenas a las afueras del campamento Gdeim Iznik como consecuencia de la incursión llevada a cabo por el régimen marroquí, el cual se encarga de ocultarlos llevándoselos en camiones del ejército.

Asimismo hay un gran número de desaparecid@s que no se sabe si están herid@s, detenid@s o muert@s. Debemos recordar que este es un hecho presente en todas las atrocidades ejercidas por los regímenes que han existido a lo largo de la historia.

Ante esta situación somos nosotr@s, los que leemos día a día estas atrocidades, l@s que nos indignamos ante la total falta de respeto por la vulneración de los derechos dignos de todo ser humano, l@s que tenemos que levantarnos y salir de nuestras burbujas para luchar contra esta situación que día tras día se repite en todas partes. No podemos quedarnos en casa lamentándonos por estos hechos sin hacer nada y consolándonos a nosotr@s mism@s pensando que esto pasa lejos de nuestras casas y reaccionar solo cuando le pasa algo al vecino, ya que hoy en día nuestro vecino es la opresión que intenta mantenernos callados de mil formas y el hecho de creer que esto pasa lejos de nosotr@s y que por ello no merece nuestra preocupación es la primera de ellas.

FRENTE A LA OPRESIÓN - ORGANÍZATE Y LUCHA